
商務及經濟發展局局長談邊境購物城（只有中文） 
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  以下是商務及經濟發展局局長蘇錦樑今日（三月二十三日）出席知識產權貿

易工作小組記者會後就邊境購物城與傳媒談話的內容： 

 

記者：（關於邊境購物城） 

 

商務及經濟發展局局長：較早前我也跟傳媒朋友說過一次，我們支持邊境購物城

這個概念，現時是商界帶動（這個計劃），有關的安排需要商界去籌劃。數個星

期前，他們邀約我們見面，我和其他很多部門（的代表）與這班倡議者見過面。

這個會議最主要是提供一些資料給他們，以配合他們的有關申請，包括交通、人

流方面的安排，我們亦希望了解他們所構思的時間表是怎樣，這是一個非常正面

的會議。在會議上，我們其他部門的同事都提供了意見給有關的倡議者，他們都

要遵照我們的既定程序去進行申請。關於何時能夠成事，我們都希望快一點。當

然，他們現在需要準備一個很周詳的計劃，如果需要向城規會提出相關的申請，

他們應該這樣做。 

 

記者：政府有沒有任何角色，譬如是交通或者業權、改變土地用途問題上，會不

會因應現時這個情況急切需要解決？ 

 

商務及經濟發展局局長：其實我們贊成興建邊境購物城，亦都希望計劃能夠盡快

上馬，這方面我們會盡量配合，但任何這些申請都要遵從我們一貫的既定程序去

做，所以我們現正積極將資料（提供給他們），或者盡量解答他們的問題，使他

們不需花時間去蒐集這些資料。這是我第一次和其他部門的同事接見這些倡議

者。在會上，倡議者都明白政府在這方面的態度非常積極，並盡量向他們提供所

需的資料。 

 

記者：其實政府都和有份籌建購物城的人士在背後傾妥，是否向城規會提出申請

便一定獲通過？以及預計……？ 

 

商務及經濟發展局局長：我想強調一點，我們上次開會是提供有關的資料，而這

些資料都是已公開的，不過在跨部門（會議上），他們可以一次過發問所有問題。

我今次有一個比較積極的做法，就是希望盡快成事。我亦認為這是一件好事，並

非如你剛才所說預先傾妥，這是不會的。我們提供了資料給他們，而他們需要按

照既定的程序去做工作。 

 

記者：預計「十一」之前可否完成處理好所有事？能否成事？ 

 



商務及經濟發展局局長：很難預計到，因為倡議者不是政府，這是商界的項目，

亦需要他們審視進度如何，所以我很難說會甚麼時候成事，但當然我是希望盡快

的。 

 

記者：可有評估一旦成事的話，可以分流多少水貨客或內地旅客到那裏購物？ 

 

商務及經濟發展局局長：其實這個是購物城，不是購買水貨的地方。我們希望這

個購物城能夠增加旅遊方面的容量或提升接待能力，我覺得這是十分正面的。 

 

記者：整件事沒有任何特事特辦或優惠政策在其中？ 

 

商務及經濟發展局局長：我可以這樣說，上次我們召開跨部門會議，我也是第一

次參加這類會議。會議中，我們也確保我們的角色是提供資訊予有關的倡議者，

我們希望盡快成事，但他們也要按既定程序申請。多謝大家。 

完 
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